

## Hommage à Lucien Campeau

Le professeur Lucien Campeau, s.j., du Département d'histoire, est décédé le 29 mars 2003 à l'âge de 88 ans. Après de sérieuses études en lettres, philosophie et théologie, il entreprend, à l'Université Grégorienne de Rome, des travaux en histoire ecclésiastique qui le mènent au doctorat.

De retour au Canada, et après quelques années d'enseignement au scholasticat de l'Immaculée Conception, il accepte, en 1968, le poste de professeur agrégé que lui offre le Département d'histoire de l'Université. Il alimente son enseignement par les travaux de recherche auxquels il se livre sur l'histoire religieuse de la Nouvelle-France. Membre de l'Académie des lettres de la Société Royale du Canada (1973), Lucien Campeau poursuit des travaux d'érudition qui lui méritent une bourse Killam (1976) et lui permettent de publier (1979) son *monumenta novae franciae* II qui fait époque. Ses publications ont permis de poser les précieux jalons qu'utilisent maintenant les continuateurs de son œuvre. D'ailleurs, ses mérites lui valurent d'être reçu (2003) à l'Ordre du Canada à titre de membre. Tout au long de son impressionnante carrière il fit peu de bruit mais ses travaux parlent encore éloquemment à ceux qui les utilisent.